

Nombre de alumnos: Flor Grisell Zárate Gómez

Nombre del profesor: Liliana Villegas

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico

Materia: Psicología Clínica

Grado: 5to Cuatrimestre

Grupo: U

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

Nacimiento y fases por las que ha pasado la disciplina en el mundo occidental

Se pueden encontrar las primeras referencias acerca de la reflexión filosófica sobre el ser humano, así entran a jugar un papel importante pensadores de todas las épocas y lugares: Avicena y Maimónides, Descartes, Spinoza, hasta llegar a Leibniz y Kant.

Wundt

Conocido por ser el fundador de la psicología con su interés de estudio sobre los contenidos conscientes de la mente humana escogiendo las sensaciones como elementos o unidades básicas de la experiencia (Belloch, 2008).

Emil Kraepelin

Fue el primer sistematizador de las patologías mentales, que se encargó de estudiar experimentalmente los procesos mentales de la fatiga que son esenciales en la psicología aplicada.

William James

Será reconocido por las grandes contribuciones en la historia de la psicología científica debido a su exitosa publicación de los Principios de Psicología en el año de 1890

Lightmer Witmer

como el fundador de la psicología clínica, quien con la creación de la primera revista sobre el mismo tema dio a conocer las primeras investigaciones que se trabajaban en la disciplina, también dio vida al término “medicina psicosomática” en 1918 en un contexto de tipo psicoanalítico, que introdujo la perspectiva de los trastornos funcionales no explicados por las enfermedades somáticas y atribuidos de este modo a conflictos psíquicos.

(Piña, 2003)

Menciona como este vincula la psicología médica, la psiquiatría y la tradición psicométrica

De aquel entonces para darle forma a lo que se conoce hoy en día como psicología clínica.

(Belloch, 2008)

Indica que la creación de esta “modalidad profesional” de la psicología fue gracias a Witmer compartiendo esto con los demás autores, destaca también algunos de sus aportes entre los cuales se encuentran su denominación y la mayoría de las características distintivas de la misma, describe que Witmer habló por primera vez de la psicología clínica como tal en su conferencia ante la American Psychological Association

En el año 1896, y se refirió a ella en los siguientes términos: “La Psicología Clínica se deriva de los resultados obtenidos en el examen individualizado de muchos seres humanos, la clínica psicológica es una institución pública abierta al servicio de la sociedad, a la investigación propia, y a la formación de los estudiante”

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

Historia y desarrollo de la Psicología Clínica en México

Personajes más representativos del comienzo de la psicología: Chávez, Aragón, Gómez Roble day Meza Gutiérrez

José María Vigil

Es el primer nombre relacionado con la psicología, pues fue quien empezó a impartir clases acerca de la lógica

Rhoda Kanaty

Es relevante debido a que con ayuda de este personaje, la incursión de la psicología en el plan de estudios de la escuela nacional preparatoria empezó a tomarse en cuenta.

Adeodato Chávez

Gracias a él y a sus modificaciones, la psicología empezó a tener un crecimiento en México como una disciplina encargada de la educación, según el postulado de Chávez, la psicología debe ser vista de forma experimental, no podría considerarse más allá que como una rama superior de la fisiología, es inútil tratar de hablar de psicología en términos de emociones y sentimientos.

Meza Gutiérrez

Introdujo al psicoanálisis dentro del método para la intervención de los pacientes, aunado a la idea de introducir una terapia "moral", que cubriera tanto la parte mental como la orgánica del paciente (Capetillo, 2010).

Aragón

Fue el primero en interesarse de lleno en utilizar un método psicológico para la salud mental, la intención de este personaje fue la de separar a la psicología de la medicina psiquiátrica.

Aragón hace una interesante mezcla entre entidades cognitivas y estados físicos de los enfermos, argumentado que existen tres tipos de escalas, la intelectualista, la afectiva y la de acción.

La primera habla de la acción del mundo sobre el individuo, la segunda habla del punto subjetivo intervenido por la acción del mundo externo y la última habla acerca de la reacción del organismo ante el medio, visto en forma de reflejos y el instinto, seguidos por los impulsos y terminando con las acciones.

Rafael Santamarina

El primero en introducir de lleno la psicometría a México, en el ámbito de la salud mental, se encargaría de la adaptación y estandarización de pruebas mentales aplicadas a niños de primarias y secundarias. Posteriormente contribuyó a la realización de otro tipo de pruebas psicométricas dedicadas a la medición de las habilidades mentales del mexicano, inspirado en su estancia en la Castañeda (Colotla, 1984).

La psicología y psiquiatría: Principio de la psicología clínica

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

Historia y desarrollo de la Psicología Clínica en México

El campo de la psicología clínica

La psicología clínica, es un área de estudio y de trabajo profesional muy popular en nuestros días, es algo muy interesante ya que es una especialidad que se inicio hace Meno de 100 años. En Estados Unidos y Canada, alrededor de 20,000 alumnos del doctorado en Psicología y el grupo mas importante cerca del 33% esta estudiando psicología clínica

Definiciones

- Una rama de la psicología que investiga y aplica los principios de la psicología a la situación única y exclusiva del paciente
- Se dedica a los problemas de adaptación psicología del individuo, determinando y evaluando sus posibilidades de adaptación, estudiando y aplicando las técnicas psicológicas apropiadas para mejorarla.

Actividades de los psicólogos clínicos

- **Evaluación:** Para poder evaluar, los psicólogos clínicos recaban de sus pacientes una información que cubre muchos aspectos: su conducta, sus problemas, su capacidad, au actividad intelectual, etc
- **Tratamiento:** Consiste en ayudar a sus pacientes a solucionar los problemas psicológicos que lo angustian.
- **Investigación:** Por tradición y entrenamiento los psicólogos clínicos se dedican mucho a la investigación. La rama de la investigación es donde los psicólogos clínicos han hecho sus aportaciones mas valiosas.
- **Enseñaza :** Mucho de su actuación se hace en la practica misma de la profesión , en cursos práctico o didácticos para internos de especialidad medica.
- **Consultoria**
- **Administración :** Esta funciona incluye a supervisión del funcionamiento diario de una institución.

HISTORIA Y DESARROLLO DE LA PSICOLOGÍA CLÍNICA

Definición y funciones de la psicología clínica

Rey & Guerrero (2012).

La psicología clínica es un área de especialización de la psicología, la cual se interesa en la investigación y el tratamiento de la conducta anormal compartiendo el mismo interés con la psiquiatría. Inicialmente fue llamada como clínica psicológica y que contaba con una característica en particular estar cercana al servicio social, y que era útil para la enseñanza y la investigación dedicada por completo al diagnóstico, tratamiento y estudio de los desórdenes del comportamiento

Resnick (1991)

Define la psicología clínica como el campo que abarca la "investigación, enseñanza y servicios relacionados con las aplicaciones de principios, métodos y procedimientos para la comprensión, predicción y alivio de la desadaptación, discapacidad e incomodidad intelectual, biológica, psicológica, social y conductual, aplicados a una amplia gama de usuarios"

La psicología clínica lucha contra las enfermedades o los trastornos mentales que pasan hacer el objeto de intervención de la misma, de esa manera está el interés por conocer las causas de los trastornos mentales y la búsqueda de procedimientos para su manejo convirtiéndose en el eje del trabajo clínico dentro de la psicología.

Concepto de anormalidad y normalidad.

NORMALIDAD

La normalidad depende prácticamente del contexto en el que se ubique, dejando en claro su flexibilidad en el medio.

La normalidad puede definirse como aquella capacidad que tiene el organismo del ser humano para adaptarse al ambiente y así lograr las respuestas necesarias para reaccionar adecuadamente a las exigencias de un medio exigente y riguroso (Báez, 2012).

ANORMALIDAD

Con base a esta definición se podría describir que la anormalidad nace a partir de una alteración del organismo en el proceso de adaptación en el medio.